
 

 

 

 

 「ふり返り」と子どもの学び 

 去る 12 日に「2023 今年の漢字（主催：日本漢字能力検定協会）」のニュースを見聞

きし、いよいよ年の瀬を感じています。 

ご存じのように、今年の漢字一文字は「税」。子どもたちにとってはピンとこない感じだ

ったかもしれませんが、

6 年生は「租税教室」

を行ったので、少しは

感じるところがあった

のではないでしょうか。 

 昨年は何だったかな

と気になり、過去 10

年を調べてみました。     

（右→） 

 世相を表す漢字とし

て「戦」だったと思い

出しました。 

 さて、私個人の今年

の漢字はというと「新」。 

 「新」しい勤務先に

異動になり、「新」しい

子どもたち、保護者・

地域の皆様との出会い

がありました。また、新型コロナウイルスが 5類に移行し、教育活動を従来に戻すのでは

なく「新」しい形を模索したり、猛暑対策として「新」しい健康管理に配慮したり・・・。

皆さんは今年一年をふり返って、どんな漢字一文字が思い浮かぶでしょう。 

 そうしたことを考えているうちに、やはり「ふり返ること」は、必ずや次の生活につな

がる大事な学びであると改めて認識しました。 

例えば「宿題をするのに時間がかかってしまったなあ」とふり返ったお友達がいるとし

ましょう。そのお友達は「時間の使い方」について考えてはいかがでしょうか。忙しい合

間をぬって「テレビをつけっぱなしにしながら本を読んでいる」とか、「お菓子を食べなが

ら宿題をしている」ということがもしかしたらあったかもしれません。忙しいとはいうも

のの、「～しながら」というやり方は、果たして「上手な時間の使い方」なのかと立ち止ま

ってみてはいかがでしょう。何かを成し遂げた・できるようになったとしても、あまり満

足感を得られないのではないでしょうか。もちろん時として気分転換などのんびり過ごす

時間も必要ですが、大切なのは、めりはりであったり、けじめであったりではないかと思
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うのです。 

例として「上手な時間の使い方」をあげてみましたが、この冬休み、より良い時間の使

い方にチャレンジしても良いかもしませんね。 

かくいう私も今年度４月に着任して 9 か月が過ぎ

ました。これからも今までの積み重ねを生かし、上手

に時間を使って、さらに伸びゆく鈴川小の子どもたち

のために尽力していきたいと思います。これまでの学

校運営に対するご理解とご協力に、教職員一同、心か

らお礼を申し上げるとともに、皆様が良い年を迎えら

れますことを心よりお祈りいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9日（火） 始業式 

地区会会長会 

10日（水） 5・6年発育測定 

11日（木） 3・4年発育測定 

12日（金） 地区会・一斉下校 

       PTA会報編集会議 

15日（月） 1・2年発育測定 

児童会委員会活動 

16日（火） 6年喫煙防止教室 

17日（水）  4年スキー教室 

18日（木） 避難訓練④ 

19日（金） 四中新入生オリエンテーション 

       四中保護者オリエンテーション 

22日（月） 3年スキー教室 

23日（火） 音楽朝会 

24日（水） いのちの日 

       職員会議 

25日（木） なかよし班活動 

26日（金） 4年スキー教室 

29日（月） 全校朝会（校長講話） 

       児童会代表委員会 

30日（火） 1・2年雪上教室 

 

子どもたちの日々の学習や暮らしの 

様子などを、学校ホームページでお知 

らせしています！どうぞご覧ください。 

https://www.suzukawa-e.ymgt.ed.jp/ 

 

◇学校教育活動に対するアンケート 

ありがとうございました 

 お忙しい中、見出しのアンケートにご協力

いただき誠にありがとうございました。 

多くの皆様から貴重なご意見を頂戴し、現

在、来年度（令和 6 年度）の学校運営にいか

してまいりたいと思案中です。結果について

は、まとまりましたら、来年早々皆様にお知

らせできるかのではないかと思います。もう

少々お待ちいただければ幸いです。 

◇ビデオ放送にて感謝の会開催 

 当初 11/14 に予定していましたが、インフ

ルエンザ流行のため延期した見出しの会でし

たが、流行が収束せず、急遽、校内ビデオ放

送で 12/5に行いました。 

お世話になった方々の代表として。見守り

隊会長の高橋健一さん、交通指導員の遠藤茂

さん、読み聞かせボランティア代表の大場ひ

ろみさんの三名の方をお招きし、児童より感

謝の言葉とお花をプレゼントさせていただい

たところです。いつも子どもたちのためにあ

りがとうございます。あらためて御礼申し上

げます。 

3年：図工より「この色いいね！」 

https://www.suzukawa-e.ymgt.ed.jp/

